
 
CONSELHO ESTADUAL DA ECONOMIA SOLIDÁRIA – CEES-PR 

ATA da 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

 
 

Ata da 20ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual da Economia Solidária do 1 

Estado do Paraná, coordenado pelo representante da Presidência, Cássio 2 

Strapasson (SETR), realizada no dia 09 de Julho de 2024, com início às 14:00 3 

horas, no Palácio das Araucárias – Curitiba, Rua Jacy Loureiro de Campos s/nº, 4 

CEP 82590-300, Curitiba/PR. Participaram os seguintes representantes das 5 

entidades que compõem o Conselho Estadual da Economia Solidária – CEES: 6 

Cássio Strapasson representante da Secretaria do Trabalho Emprego (SETR) e 7 

representante do presidente, Secretário Mauro Moraes (Resolução 3932/2024); 8 

Maria Luísa Carvalho, representante da Rede de Incubadoras Universitárias de 9 

Apoio e Fomento à Economia Solidária – RIU/PR; Valdenir Batista Veloso Neto, 10 

representante da Secretaria da Agricultura e Abastecimento; Maria de Fátima de 11 

Costamilan, representante da ONG Moradia e Cidadania Paraná, Tânia Mara 12 

Jubanski dos Santos, representante da Rede Paranaense de Economia Solidária 13 

Rede Mandala.  Rosângela Rigoni, representante da Cáritas Brasileira – Regional 14 

Paraná; Ronaldo Jose Moreira, Associação dos Artesãos De Cascavel - Ninho Das 15 

Artes; Suplentes: Desireé Barbosa Santiago, (SUDIS); Luis Alfredo Slusarz, 16 

representante Rede Mandala; Convidados: Adriana Kanpa diretora da Secretaria 17 

do Trabalho Qualificação e Renda (SETR); Amanda Correia,(SETR); Roland Rutyna 18 

(SUDIS); Regina representante do Ministério do Trabalho e Emprego; Durce 19 

Figueredo; Junior São José dos Pinhais, Kaju Diluz Milléo, (Assossiação Utopia); 20 

Lucas Paulatti Kassar, empreendimento Cefuria, Angela Cefuria, France Lize, 21 

Carlos Alencastro Fórum, Maria Eugenia, Lizie Rede Mandala, Luiz Rede Mandala.   22 

Tendo como pauta: 1. Abertura da Reunião Ordinária do Conselho Estadual de 23 

Economia Solidária no Paraná com aprovação de inclusão de pautas sugerida 2. 24 

Inscrição dos visitantes 3. Conferência Estadual  4. Encerramento da reunião. 25 

Presidente Cássio da inicio a reunião se apresentando relatando que no momento 26 

esta na qualidade de presidente, fala que trouxe dois convidados Regina, do 27 

Ministério do Trabalho e Emprego, e Roland da SUDIS, o conselho, o Ministério do 28 

Trabalho e o Governo em iniciativa conjunta vão propor a realização da 29 

conferência estadual, o mesmo fala que o ponto focal da reunião será a 30 

conferencia, Os demais itens, assim como outros pontos da conferência estadual, 31 

serão discutidos em reuniões extraordinárias, onde também será definida a data 32 

da próxima reunião. Conselheira Rosangela comenta que, o Fórum Paranaense 33 

estava tentando organizar a conferência estadual, relata que já havia tido uma 34 

primeira conversa com Regina, que se colocou à disposição, e iria conversar com 35 

o secretário. Durante esse período, conselheiro Rodriano procurou o fórum 36 
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também. Ela expressou satisfação pelo fato de o Estado ter se disposto a 37 

colaborar na realização da conferência estadual, o Fórum Paranaense havia 38 

constituído uma comissão de organização para garantir que a conferência 39 

estadual ocorresse de forma democrática, sob a orientação das Senais e do 40 

Conselho Nacional. O Fórum aguardava todas as deliberações e orientações para 41 

iniciar a organização. Portanto, a mesma pede que a comissão constituída até o 42 

momento permaneça, e destaca que alguns membros da comissão estão no 43 

Conselho, sendo natural que eles sejam integrantes natos dessa comissão geral. 44 

Fala que quando ela chegou à reunião, foi mencionada a criação de uma 45 

subcomissão de regimento, que foi formada conforme orientação de outras 46 

conferencias, conselheira Rosangela fala que foi feito um croqui, com base em 47 

outras conferências, definindo que seriam necessárias as seguintes comissões: 48 

Comissão Organizadora, Comissão de Sistematização, Comissão de Infraestrutura, 49 

Comissão de Comunicação e uma Comissão que irá trabalhar dentro do Conselho, 50 

já existe uma comissão de institucionalidade, que será responsável por trabalhar 51 

o regimento interno, a mesma enfatizou que haverá muito trabalho pela frente e 52 

que a economia popular solidária valoriza o coletivismo, sendo crucial envolver o 53 

maior número de pessoas nessa construção, ela pede ao presidente Cássio para 54 

respeitar o cronograma estabelecido, destacando a importância do conselho e 55 

das regionais. Ela sugeriu que a conferência estadual fosse realizada fora de 56 

Curitiba, em locais como Maringá e Umuarama, onde já existem diálogos, para 57 

fortalecer os empreendimentos solidários e garantir uma construção acolhedora, 58 

menciona que essas idéias foram tiradas do Fórum Paranaense. Eles já haviam 59 

debatido e conversado com seus grupos, realizando pequenos diálogos. Essas 60 

discussões foram compartilhadas com Roland e Regina. Ela reforçou que, dentro 61 

do fórum, existem regionais que entendem que realizar a conferência estadual 62 

fora de Curitiba irá fortalecer os empreendimentos existentes. E destacou o 63 

indicativo de Maringá, onde já houve uma pequena conversa e o outro município 64 

é Umuarama, já existe um diálogo com esses municípios para que  se faça a 65 

conferência estadual. A idéia é levar a conferência estadual para o interior, para 66 

fortalecer os empreendimentos solidários de fato e garantir que a construção seja 67 

feita de uma forma acolhedora. Roland fala que De trás para frente. Maringá, ok. 68 

É uma bela cidade, tem uma bela infraestrutura. O prefeito é bastante solícito. 69 

Com certeza vai apoiar a estrutura dessa organização. É necessário que haja a 70 

representação do fomento, do fórum e do governo na Comissão Organizadora. 71 

Esta será a única comissão, que se desdobrará e buscará toda a assessoria 72 
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necessária. Fala que atualmente, não há nenhum jornalista presente, mas 73 

precisaremos de um jornalista para assessorar o grupo, e assim, convocaremos 74 

um profissional para essa função, o mesmo sugere que, seja criada a Comissão 75 

Organizadora, que terá a responsabilidade de constituir subcomissões conforme 76 

necessário. Essa comissão será encarregada de determinar se o evento será 77 

realizado em Curitiba, Maringá. A responsabilidade será dela, mas deve 78 

obrigatoriamente ter uma composição tripartite. “O essencial para é definir a data 79 

e o calendário, para evitar o risco de perder os prazos importantes, especialmente 80 

relacionados ao processo digital e à formulação.” É crucial que todas essas 81 

decisões e ações sejam publicadas no diário oficial. Não podemos nos dar ao luxo 82 

de perder essa oportunidade. Paralelamente, já podemos criar a comissão, que 83 

realizará quantas reuniões extraordinárias forem necessárias. Este trabalho 84 

exigirá esforço e dedicação, pois, embora tenhamos algum tempo, é uma tarefa 85 

complexa e desafiadora, Regina concorda com Roland sobre a questão da 86 

Comissão Organizadora e fala que os movimentos do fórum, que fazem parte do 87 

conselho, devem ser representados na comissão. Acredita que a Comissão 88 

Organizadora deve decidir a melhor forma de realizar o evento nas regiões 89 

mencionadas por Roland. Além disso, o regimento que será elaborado será 90 

responsabilidade da Comissão Organizadora. Não deve ser terceirizar essa tarefa, 91 

pois o regimento definirá como a conferência será conduzida. A organização da 92 

conferência, composta pelo governo estadual, a superintendência e os 93 

conselheiros, é quem deve elaborar o regimento. Assim, estaremos garantindo 94 

que todas as diretrizes sejam seguidas conforme planejado, é uma tarefa 95 

desafiadora, assim como seria em qualquer outro estado. A dificuldade é grande, 96 

especialmente para nós da Secretaria do Trabalho, que não tem recursos, tanto 97 

em nível estadual quanto no âmbito federal. Fala ser  vergonhoso admitir isso, 98 

mas é a realidade.  Eu já estive do outro lado, no movimento social, e sei como é 99 

complicado, Sempre reivindiquei que o Ministério do Trabalho e as Secretarias 100 

Estaduais do Trabalho, e deveriam ser as que mais tivessem recursos, pois o 101 

dinheiro vem do trabalhador para. Fala achar que isso é importante. Vamos fazer 102 

com o pouco que temos. Como já falou para o presidente Cássio e o Diretor geral 103 

Kevin, vamos pedir ajuda também para Itaipu, enviando um ofício junto com o 104 

Secretário do Trabalho, vamos pedir para que consigamos trazer nossos 105 

delegados e realizar uma boa conferência aqui. Pede para conselheira Rosângela, 106 

que são dos movimentos sociais, ajudar a garantir que a conferência seja bem-107 

sucedida, resultando em uma boa delegação. É claro que, como governo, haverá 108 
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pontos do regimento que acataremos e outros que não. O importante é 109 

dialogarmos e elaborarmos um regimento que atenda às nossas necessidades. 110 

Além disso, podemos utilizar os regimentos das conferências anteriores como 111 

base. Não precisamos reinventar a roda; basta atualizar o que for necessário. 112 

Presidente Cássio fala que como mencionou Roland, podemos começar definindo 113 

a data da conferência. Sugere que a data limite para a realização da conferência 114 

seja 15 de dezembro, uma alternativa sugerida é realizar a conferência durante a 115 

semana, entre os dias 2 e 6 de dezembro, de acordo com a conveniência de 116 

todos. Coloca em discussão.  Durce fala que dia 15 de dezembro é um domingo, o 117 

que pode ser inconveniente. Além disso, esse é um período em que já há muitas 118 

feiras para o Natal, conselheiro Ronaldo fala que gostaria muito de participar da 119 

etapa estadual, mas na primeira semana de dezembro estará em Belo Horizonte, 120 

na Feira Nacional do Artesanato. Se houver a possibilidade de considerar outra 121 

data, ele gostaria muito de estar presente. Presidente Cássio fala que 2 a 6 foi 122 

apenas uma sugestão, que é a primeira semana de dezembro. Outra opção seria 123 

de 9 a 13 de dezembro, mais próxima da data final de 15 de dezembro, que 124 

coincide com o Dia da Economia Solidária. A idéia é escolher a data de acordo 125 

com a melhor conveniência de todos.  Resta a semana de 9 a 13, pergunta se fica 126 

bom para todos? O meso relata ter a última semana de novembro também? O 127 

mais conveniente em termos de estrutura de hotel. Conselheira Rosângela, fala 128 

que  dentro da Comissão Organizadora, terão que entender como serão feitos os 129 

fóruns regionais ou municipais. Há municípios que não têm nem conselho nem 130 

fórum, então precisa realizar uma conferência regional. E é necessário do maior 131 

tempo possível para isso. Estávamos esperando a definição da data da 132 

conferência estadual para poder nos organizar, com base nas orientações 133 

nacionais, estávamos aguardando para poder realizar os fóruns e conferências. 134 

Presidente Cássio fala que  a última semana de novembro também é uma opção. 135 

Conselheira Rosângela relata que não haverá estrutura para realizar tudo em tão 136 

pouco tempo. É necessário trabalhar nas conferências regionais para garantir um 137 

processo bem executado. Roland fala que por isso é importante considerar o 138 

início de dezembro, na primeira ou segunda semana. Presidente Cássio responde 139 

que entende a questão temporal, e deixa a discussão aberta para que seja 140 

definida a data. Uma vez que tenhamos a data, todo o trabalho será 141 

cronometrado e executado conforme planejado. Conselheira Maria de Fátima 142 

relata que Foi feito um esforço conjunto para que se estabeleça uma política 143 

pública abrangente para a economia solidária no Paraná, uma área que necessita 144 



 
CONSELHO ESTADUAL DA ECONOMIA SOLIDÁRIA – CEES-PR 

 ATA da 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

 
 

urgentemente de atenção. É muito gratificante ver um coletivo significativo 145 

reunido nesta reunião de hoje, com a pauta principal sendo a conferência, Diante 146 

do que já foi discutido, é fundamental ressaltar a importância da publicação 147 

oficial da Comissão Organizadora. Esse processo, que culminará nas conferências 148 

regionais e, posteriormente, na conferência estadual, resultará em um 149 

documento crucial para a condução da política pública de economia solidária. 150 

Devemos iniciar este processo com a devida valorização para que ele esteja 151 

legitimado junto aos demais estados e, eventualmente, na Conferência Nacional. 152 

A mesma fala que a entidade na qual faz parte que é a Moradia e Cidadania, tem 153 

participado desde o primeiro processo de conferência de economia solidária no 154 

Paraná e no Brasil. Já existem fóruns regionais em todas as regiões que possuem 155 

capacidade para articular e trazer representantes dos empreendimentos de 156 

economia solidária, das entidades de apoio, e dos representantes do governo nas 157 

instâncias regionais, que são os escritórios regionais. Sabemos da importância de 158 

começar o processo com essa valorização e de garantir a publicação oficial desta 159 

comissão, que é formada pelas representações dos conselheiros e do fórum, fala 160 

que gostaria de enfatizar a importância de manter a tranquilidade durante este 161 

processo. Os conselheiros eleitos e indicados através do fórum são, na verdade, 162 

porta-vozes dos fóruns, dos representantes dos empreendimentos e das 163 

entidades de apoio. Eles têm a missão e a responsabilidade de dialogar com a 164 

base para garantir que as conferências regionais e a conferência estadual sejam 165 

legítimas e tragam todas as demandas e questões discutidas nas regiões, a mesma 166 

sugere o dia 15 de dezembro, que é o Dia Nacional da Economia Solidária, para 167 

marcar essa importante ocasião, ela fala que estabelecendo a data, para 168 

realizarmos um dia ou um dia e meio de conferência, isso também agregaria valor 169 

em termos de divulgação. Realizar a conferência no Dia Nacional da Economia 170 

Solidária, de forma simbólica, nos permitiria organizar um evento forte, com 171 

representatividade bastante legitimada dos empreendimentos, que devem 172 

constituir 50% da representação. Esta é uma questão bastante importante, 173 

Devemos, durante essa conferência, realmente elaborar nosso guia para conduzir 174 

a política de economia solidária no estado do Paraná, a partir de 2024. Esperamos 175 

que isso permita trazer uma evolução significativa dentro desse tema, que é tão 176 

relevante e que hoje ocupa um lugar central, inclusive na política econômica, não 177 

só em nosso país, mas em diversos países da América Latina e das Américas. É 178 

fundamental ampliarmos o valor dessa temática, que é crucial para o mundo. 179 

Conselheiro Ronaldo fala que o dia 15 de dezembro é muito importante devido à 180 
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comemoração do Dia Nacional da Economia Solidária. Acha que fortalece muito o 181 

movimento e a política, então concorda plenamente. Além disso, essa data nos dá 182 

tempo para realizar com calma as conferências regionais, o mesmo aproveita o 183 

ensejo para comunicar o seu desligamento no conselho, pois esta como pré-184 

candidato a vereador. Caso as conferências aconteçam após as eleições, poderá 185 

continuar como protagonismo. Assim, se sentiria muito confortável em realizar a 186 

conferência regional de Umuarama depois das eleições. Isso  daria tempo para 187 

fazer toda a movimentação e articulação necessária, com todos os entes, de 188 

forma organizada e sem atropelos, o envolvimento no processo é crucial para 189 

alcançar um bom resultado em termos de articulação. “O dia 15 de dezembro nos 190 

contempla muito porque me permite ir a Belo Horizonte, representando a 191 

categoria dos artesãos, e estar de volta a tempo para participar.” Presidente 192 

Cássio relata que é necessário chegar a um consenso em relação à data. 193 

Realmente, acredita que domingo é uma data impeditiva, não só para quem vem 194 

de outros estados. As diárias aos domingos, pelo menos no estado, são maiores e 195 

acredita que isso também se aplique aos municípios. Isso representa uma questão 196 

impeditiva em relação à execução da feira em si, que será realizada em conjunto. 197 

Por isso, sugerimos que a conferência ocorra durante a semana. Roland havia 198 

mencionado essa questão e, para evitar conflitos com as feiras de Natal, 199 

propusemos a primeira semana de dezembro. A maioria das pessoas que 200 

participarão da exposição também expõe em feiras natalinas, e no dia 15 de 201 

dezembro estaremos a apenas 10 dias do Natal. Assim, sugerimos a primeira 202 

semana de dezembro e, dentro dessa semana, escolhermos a data que seja mais 203 

conveniente para todos, embora o dia 15 seja significativo por ser o dia Nacional 204 

da Economia Solidária, este ano cairá em um domingo, se fosse uma sexta-feira, 205 

seria perfeito, mas, infelizmente, não é o caso este ano. Há também a opção do 206 

dia 13 de dezembro, que cai em uma sexta-feira. Conselheira Maria Luisa 207 

pergunta quais são os melhores dias da semana para os empreendimentos? 208 

Porque, geralmente, mesmo quando não há feira, sugerir a melhor data é 209 

importante, presidente Cássio fala que pela questão do deslocamento, a quarta-210 

feira é ideal. Considerando a participação de outros empreendimentos, os 211 

expositores geralmente se preparam na sexta, sábado e domingo. Dezembro 212 

começa no dia 1º, que é um domingo, e o dia 4 de dezembro é uma quarta-feira. 213 

Podemos considerar os dias 4 e 5 de dezembro. Roland fala que pode agendar 214 

para dois dias, sem a necessidade de utilizar ambos integralmente. A abertura 215 

poderia ser feita à noite, como de costume, e o trabalho seria realizado no dia 216 
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seguinte. Ronaldo fala que a data do dia 4 e 5 ficam inviáveis para ele, pois estará 217 

em Belo Horizonte. E na segunda semana, já estarei de volta. Presidente Cássio 218 

fala para Ronaldo sobre o comunicado do seu desligamento do Conselho, 219 

conselho Ronaldo responde sim, que vai pedir meu desligamento porque esta 220 

como pré-candidato a vereador, presidente Cássio fala que colocará em votação a 221 

data de 4 e 5 de dezembro, conselheira Tania sugere considerar a data limite 222 

como o dia 15 de dezembro? Será mais adequado anteciparmos a conferência 223 

estadual para o final de novembro? Assim, teríamos tempo hábil e 224 

contemplaríamos mais pessoas. Sua preocupação é que dezembro é um mês de 225 

férias e os hotéis se tornam mais caros, independentemente da cidade, seja 226 

Curitiba, Maringá ou Umuarama. Os hotéis e outras questões logísticas se tornam 227 

mais complicados. Presidente Cássio fala que a contratação e o pagamento das 228 

diárias dos hotéis serão feitos antes, também, pode ser considerado a última 229 

semana de novembro. Conselheira Tania responde que sua sugestão seria a 230 

última semana de novembro, para não ficarmos muito apertados com o prazo 231 

limite que temos. Precisamos focar em nosso prazo. Cássio fala que Os dias 26 e 232 

27 de novembro estão próximos do que havíamos discutido antes e contemplam 233 

o prazo que temos. Cássio fala que vai deixar em votação os dias 27 ou 28 se 234 

ninguém se opuser conselheira Tania concorda e os demais conselheiros, 235 

presidente Cássio relata que esta com o caderno de orientações metodológicas e 236 

o Regimento de Organização das Conferências. E o item 5.2, que trata da 237 

Comissão Organizadora Estadual, o Decreto 5518 de 17 de abril de 2024, 238 

contempla representantes do poder executivo estadual, representantes de 239 

empreendimentos econômicos solidários e representantes de entidades de apoio 240 

e fomento. A cartilha do Ministério do Trabalho e Emprego acrescenta mais um 241 

representante para a Comissão Organizadora, proveniente da Superintendência 242 

Regional. Portanto, quatro membros comporão a Comissão Organizadora, Dito 243 

isso, pede aos conselheiros quem serão os representantes da Comissão 244 

Organizadora. Conselheira Rosangela fala que foi realizada uma reunião da 245 

coordenação do Fórum, que Indicou a Tânia Jubanski como representante dos 246 

empreendimentos, e representante de entidades será Rosangela Rigone, fala ser 247 

importante que seja conselheiro. Dentro do fórum paranaense, indicação do 248 

Governo foi Rodrigo, conselheiro Valdenir se dispõe. Fala ter feito muitas 249 

conferências nos últimos anos, e a Rosângela está aí para confirmar. Temos uma 250 

boa experiência em conferências. Caso não haja ninguém da Secretaria do 251 

Trabalho, que seria a preferência, fico à disposição. Presidente Cássio responde 252 



 
CONSELHO ESTADUAL DA ECONOMIA SOLIDÁRIA – CEES-PR 

 ATA da 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

 
 

que a indicação que deu consenso pelo estadual é a do Rodriano. Sem oposição, 253 

aprovado. Ministério do Trabalho e Emprego, pela Superintendência, indica a 254 

Regina. Lucas representante Rede Mandala pede a palavra para comunicar que foi 255 

oficializada a substituição da Tânia Jubanski como representante do 256 

empreendimento Rede Mandala no conselho pela Lisiê Moro, e pergunta como 257 

isso se encaminha a partir dessa definição da comissão, presidente Cássio 258 

pergunta se ela seria substituída no Conselho? Lucas responde que sim, foi 259 

oficializado pela própria rede no último comitê gestor da rede, Luiz apresenta um 260 

ofício e relata que não foi comunicado o fórum. É só fazer a comunicação oficial, 261 

conselheira Rosangela responde que Tânia Jubanski é um empreendimento 262 

solidário e faz parte da Rede Mandala. A rede, por ser uma rede de comércio e 263 

empreendimentos, está dentro do conselho. Acha que luiz teve essa conversa 264 

com a Márcia, que fez esse encaminhamento com o mesmo. Lucas fala que a 265 

conselheira Tânia está representando o empreendimento Rede Mandala. A 266 

participação da Tânia no conselho é como Rede Mandala. A Rede Mandala teve 267 

um comitê gestor. Presidente Cássio fala que a Rede Mandala continua sendo 268 

representada, Luiz confirma e relata que a Lisiê é a indicação. Presidente Cássio 269 

fala que foi pedido a substituição de forma formal. Conselheira Tania Fala que O 270 

Luiz Pequeno entrou em contato na semana anterior, ele passou para ela a 271 

seguinte informação, que a mesma, pode exercer essa função de representante 272 

da Rede Mandala até que os proclames da substituição sejam efetivados. Relata 273 

que não esta dentro do Conselho ocupando vaga de ninguém e nem 274 

desrespeitando a substituição. Esse ofício foi encaminhado à Executiva do Fórum 275 

Estadual. E consta que ela faz parte da executiva do fórum, e não foi negada essa 276 

substituição para ninguém. Então, espera que não seja nesta reunião do Conselho 277 

que esse conflito seja apresentado de forma agressiva à sua  substituição. Então, 278 

até lá, Eu ainda represento a Rede Mandala, ainda represento o 279 

empreendimento. Presidente Cássio responde que não entende o que a mesma 280 

compreende por proclames, mas, na qualidade de presidente, receba um ofício 281 

do titular da representação pedindo a sua substituição. Então, a partir do 282 

momento em que assinar o ofício, a substituição está feita. Esse é o proclame, 283 

isso é uma questão interna. Da o recebido no ofício, Luiz fala que a representante 284 

oficial é a Lisiê, que está presente, e foi deliberado em comitê gestor. Ela vai 285 

exercer as funções de conselheira conforme foi determinado. A Tânia continuará 286 

ajudando no fórum e em todos os outros espaços. Agradecemos pelo trabalho 287 

dela, que sempre foi austero e alinhado, e agora é hora de uma novidade. 288 
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Presidente Cássio relata que vencido, volta ao item da pauta que é a 289 

representação. Pelos empreendimentos, a Tânia será substituída pela Lisiê. Esses 290 

membros demandam a indicação também de um suplente. Começando pela Lisiê, 291 

quem será o suplente? Lisie responde que será o Adilson Gumiero, Suplente da 292 

conselheira Rosangela será a conselheira Fátima, suplente do conselheiro 293 

Rodriano será o conselheiro Valdenir, Suplente da Regina será Tania Maschio, 294 

Cássio pede que, depois disso, evidentemente, sejam enviado  os nomes 295 

completos para produzir os atos próprios que constituem essa comissão. Tendo a 296 

data da conferencia e a comissão organizadora, o terceiro ponto para ser 297 

deliberado é a data da próxima reunião extraordinária para continuarmos 298 

discutindo. Durce fala achar importante ser definido hoje se vamos fazer as 299 

regionais. Por exemplo, muitos projetos finais têm conselho, têm programa, não 300 

vão fazer a conferência e estão esperando a regional para poder indicar delegado. 301 

Precisamos deliberar hoje se faremos as regionais para tirar o delegado do 302 

município que não possa fazer. Roland responde não teríamos capacidade de 303 

definir as datas hoje, Durce fala que não seria a data é para saber se será feito ou 304 

não, Roland relata achar necessário fazer, pede para estar em ata que quem vai 305 

definir é a Comissão Organizadora. Isso necessita de uma articulação. Presidente 306 

Cássio volta para a definição da data da próxima reunião extraordinária, onde 307 

ficou definida para dia 18/07/2024 as 14:00 de forma híbrida , agradece a todos 308 

pela participação. Cássio Strapasson deu por encerrada às 15:59hrs a 20ª 309 

Reunião Ordinária do CEES e eu, Thalita Renata de Oliveira, lavrei o presente ata. 310 

Curitiba, 19 de julho de 2024.  311 


